

# Et au milieu coule la rivière clairement nettoyée

C'est quasiment devenu un rendez-vous traditionnel que celui donné par l'association A Punta Bunifazinca pour le nettoyage du Cavu et de ses abords. A Punta Bunifazinca n'a pas grand-chose à voir avec la cité des falaises si ce n'est la vue que l'on a de cette dernière.

Voilà déjà plusieurs années que cette opération est menée à l'entrée de l'automne ou au sortir de l'été.

Un moment de la saison souvent lié aux objets et débris abandonnés ici et là, au Cavu ou ailleurs par des visiteurs indéclicats ou des locaux peu scrupuleux.

## Bon constat

Ce type d'opération s'est largement multiplié ici et sur d'autres sites, pour le plus grand profit de la nature et de l'homme qui la fréquente. "Il semblerait que nous voyions ici les fruits portés par nos premières collectes, une information précise et l'effort citoyen de plus en plus porté face à un environnement sérieusement mis à mal", expliquait hier l'un des



Les rives du Cavu ont été débarrassées de leurs débris beaucoup moins nombreux qu'auparavant. C'est le résultat probant des actions entreprises lors des exercices précédents. /PHOTOS PIERRE CLAVERIE

participants (ils étaient une quarantaine environ, ndlr). "Nous avons pu constater une nette amélioration ici au niveau de fleuve, nos sacs de collecte sont nettement moins remplis et les encombrants ont disparu." C'est un bon constat pour cette association méritante et bien d'autres encore qui ont fait de ces nettoyages le fer de lance de leur action générale.

## Un nouveau paysage

L'autre constat pour ces lieux nettoyés était celui d'une nature luxuriante, d'une eau vive et claire coulant en abondance...

Un fait peu habituel à la fin de l'été et pourtant, cette eau et cette verdure éblouissante l'ont été durant tout l'été. Changement climatique

oblige? Pour l'heure ce n'est pas vraiment le cas en Corse si ce n'est que pour quelques espèces marines qui n'ont rien à faire en Méditerranée et qui s'y trouvent aujourd'hui : *Aujourd'hui, 800 espèces natives ont été répertoriées par les chercheurs dans la mer Méditerranée*"

Il en est de même pour les plantes qui s'acclimatent de plus en plus facilement en Corse. En témoignent quelques jardins de particuliers.

Les bords du Cavu témoignent également de ce changement avec des plantes au développement incroyable et aux allures parfois invasives...

Cet aperçu était aussi celui des nombreux participants répondant à l'invitation d'A Punta Bunifazinca qui achevaient leur cueillette par un sympathique spuntinu les réunissant au niveau du parc aventure "A Tyroliana" sous un beau soleil et un ciel bleu.



Au cœur de l'été comme en ce début d'automne, le Cavu n'a jamais été à sec et a montré un joli débit.